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Сергей Собянин: 
«Цветочный джем» —
яркий и популярный 
фестиваль» стр. 2

На улице 
Достоевского 
открыли 
хирургический 
центр стр. 2

m
os

.ru

Чук, блеск, красота
Серб из Марьиной 
рощи выиграл 
Средиземноморские 
игры по фехтованию 
на рапире 3стр.

Актёр 
Сергей Степанченко: 

«Рвался в море, но мама
сказала: «Не пущу!»

Какую газировку 
будем пить 
после ухода 
известных 
брендов стр. 7
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В 
этом году его тема 
— тропики. На пло-
щадях и улицах горо-
да гостей ждут новые 

авторские работы и лучшие 
композиции мастеров ланд-
шафтного дизайна прошлых 
лет: цветочные арки, тропи-
ческие «острова», висячие и 
водные сады. Все они спро-
ектированы с учётом време-
ни цветения разных расте-
ний, так что всё лето сады 
будут менять облик.

100 тысяч 
растений

«Цветочный джем» — яр-
кий и популярный летний 
фестиваль цветов и садово-
го искусства, который еже-
годно посещают миллионы 
москвичей и туристов. Для 
создания этой красоты в сто-
лицу привезли порядка 100 

тысяч растений», — напи-
сал в личном блоге на персо-
нальном сайте мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Фестиваль проходит на 27 
центральных площадках го-
рода. Так, на пересечении 
Столешникова переулка и 
Петровки появилась фото-
зона с композициями из жи-
вых цветов. На фоне ярких 
однолетников можно сде-
лать красивый снимок. А у 

главного входа в ЦУМ рас-
кинулся тропический сад-
курорт с зонтами-террасами. 
Растения орошаются мелко-
дисперсной водяной пылью. 
В жаркую погоду она спасает 
не только зелёные насажде-
ния, но и гостей сада. В са-
мом центре оазиса располо-
жены три небольших бас-
сейна с яркими нимфеями.

Вдоль Никольской улицы 
разместили композиции из 

цветущих растений и раз-
ноуровневые мини-сады с 
вертикальными цветника-
ми, напоминающими си-
луэты современных зданий.

Идеи для дачи
Екатерина Пухова при-

гласила маму прогуляться 
по Никольской, чтобы по-
смотреть на цветы.

— Мы каждый год назна-

чаем день и идём сразу по 
нескольким площадкам, — 
рассказывает Екатерина. — 
У нас есть дача, которую мы 
называем «наш парк». Мы с 
мамой всегда находим на фе-
стивале интересные идеи для 
«нашего парка». Я человек 
опытный и знаю большин-
ство растений; вот те розо-
вые ромашки — это эхина-
цеи. Также вижу здесь мно-
жество лечебных растений — 
мяту, шалфей, чаб рец. Если 
попадается незнакомый цве-
ток, навожу на него умную 
камеру телефона и узнаю всё 
о растении.

А вот Ирина с четырёх-
летней Валерией — начи-
нающие дачницы.

— Мы обзавелись дачей 
только в этом году, — го-

ворит Ирина. — Лера уже 
рвётся посадить цветочки, 
так что нам очень интересно 
разглядывать эти необычные 
композиции. Они настолько 
естественно выглядят! Ка-
жется, что их создала сама 
природа, а не человек.

Лера Тамилина живёт и 
учится в Испании. Приеха-
ла в Москву вместе с братом 
погостить у друзей.

— Мне хочется сфотогра-
фироваться возле каждого 
кустика, настолько здесь 
красиво, поэтому я прошу 
друзей идти помедленнее 
и фотографировать меня с 
цветами, тогда на память 
останется много потряса-
ющих фотографий, — де-
лится Лера.

Лия ЛЬВОВА

В Москве расцвёл тропический сад
ГОРОД

В столице проходит фестиваль «Цветочный джем»

На пересечении Столешникова 
переулка и Петровки сделали 
фотозону из живых цветов

На улице Достоевского открылся передовой хирургический центр
Центр торакальной хирур-

гии открылся на базе Нацио-
нального медицинского ис-
следовательского центра фти-
зиопульмонологии и инфек-
ционных заболеваний (ФГБУ 
«НМИЦ ФПИ» Минздра-
ва России) на улице Досто-
евского.

Как сообщила «ЗБ» дирек-
тор  НМИЦ ФПИ Минздра-
ва России Ирина Васильева, 
здесь будут проводить пол-
ный спектр операций на ор-
ганах грудной клетки: лёгких, 
трахее, бронхах. Центр при-
мет пациентов со всей стра-
ны с различными опухолями, 
инфекциями, а также тех, чьё 
здоровье подорвал COVID-19.

— Операции мы проводим 
предпочтительно малоинва-
зивные, то есть с минималь-

ным вмешательством в ор-
ганы и ткани. Это снижает 
операционную травму и спо-
собствует скорейшему восста-
новлению больного, — рас-
сказала Ирина Васильева.

Центр оснастили самым со-
временным оборудованием, 
например эндоскопически-
ми стойками последнего по-
коления и новыми рентген-
аппаратами. 

Жители СВАО могут запи-
саться на первичное обследо-
вание в очно-консультатив-
ное отделение. Оставить за-
явку можно по тел. (495) 681-
1166 с пн. по пт. с 8.30 до 16.00 
или на сайте ФГБУ «НМИЦ 
ФПИ» Минздрава России 
nmrc.ru.

Оксана 
МАСТЮГИНА

О здоровье мозга 
расскажут 

на лекции в парке
Москвичей приглашают 

обсудить психологические 
проблемы после COVID-19 
и другие вопросы ментального 
здоровья в лектории «Здоро-
вая Москва» 6 августа в 16.00 
в летнем кинотеатре парка 
«Фили». В дискуссии «Пара-
докс современности. Стрем-
ление к уединению vs нехват-
ка общения» примут участие 
главный психиатр Москвы 
Георгий Костюк, генераль-
ный директор Фонда ВЦИОМ
Константин Абрамов, медиа-
продюсер Наталья Лосева и 
юморист Олег Верещагин. 
Бесплатная регистрация на 
сайте Департамента здравоох-
ранения г. Москвы в разделе 
«Здоровая Москва».

Начинающие дачницы Ирина и четырёхлетняя Валерия пришли на Никольскую улицу посмотреть на цветы

Лера Тамилина попросила друзей фотографировать её 
у каждой цветочной композиции

m
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.ru

Современное оборудование позволяет проводить малоинвазивные, щадящие операции
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22 -летний магистрант РУТ 
(МИИТ) в Марьиной 
роще Велько Чук заво-

евал золото на 19-х Средиземно-
морских играх в алжирском го-
роде Оран. Велько увлёкся фех-
тованием в девять лет. Начинал 
в школьной секции. Сегодня он 
многократный чемпион Сербии, 
призёр и победитель этапов Куб-
ка мира среди юниоров, много-
кратный победитель всероссий-
ских турниров. Титулы и награ-
ды помогли получить путёвку на 
Средиземноморские игры.

— На Средиземноморские игры 
я попал как первый номер рей-
тинга Сербии в фехтовании на 
рапирах, — говорит Велько.

Ему предстояло на этот раз сра-
зиться против 17 таких же пер-
вых номеров из Египта, Кипра, 
Алжира, Португалии и Италии. 

— Самый запомнившийся мо-
мент этих игр для меня — по-
бедный укол в четвертьфинале 
против египтянина. Он серебря-
ный призёр Олимпийских игр в 
Лондоне, поэтому было особен-
но лестно, что я смог одержать 

победу в этом поединке, — го-
ворит Чук.

Победа на Средиземноморских 
играх позволила спортсмену на-
градить себя коротким отдыхом. 
Кстати, в свободное время Вель-
ко любит гулять в Фестивальном 
парке, слушая музыку, которая, 
по признанию спортсмена, стала 
неотъемлемой частью его жизни.

Несмотря на то что фехтова-
ние отнимает очень много време-
ни, Велько не теряет надежды в 
будущем работать по специ-
альности. Несколько 
лет назад по ре-

комендации своего приятеля, 
олимпийского чемпиона Алек-
сея Черемисинова, он поступил 
в РУТ (МИИТ), о чём ни разу не 
пожалел. 

— Пока же я хочу отобраться 
на Олимпийские игры в 
Париже, а там добрать-
ся до медали. Как и каж-

дый спортсмен, я, ко-
нечно, мечтаю о зо-

лоте Олимпиады 
и хочу вписать 
своё имя в исто-
рию, — поделил-

ся Велько.
Александра КОЛТУН

Такой хоккей 
нам не нужен
Иногда не всё в жизни идёт 

гладко. В редакцию обрати-
лась Анна Николаевна с Алту-
фьевского ш., 62в: «В начале 
лета начали благоустраивать 
спортивную и детскую площад-
ки у моего дома. Старые пло-
щадки разобрали. Новое обо-
рудование частично привезли 
и поставили. Но сделали не 
всё: ограждение хоккейной 
коробки лежит на асфальте 
больше недели».

Мы связались с управой Ал-
туфьевского района. Выясни-
лось, что оборудование для 
новой площадки привезли не 
сразу полным комплектом, а 
лишь часть. То немногое, что 
доставили, уже установлено. 
Например, тренажёры для вор-
каута. А игровой комплекс, пе-
сочницу, скамейки, карусели 
не подвезли. Ждут.

Есть ещё одна причина про-
волочки. Глава управы рай-
она Максим Недашковский 
объяснил, что привезённые 
заводом-изготовителем бор-
та хоккейной коробки оказа-
лись некачественными, не со-
ответствующими требованиям 
безо пасности. 

«Поэтому мы их не приня-
ли и ждём, когда завод-изго-
товитель пришлёт новые. Та-
кое случается, ничего страш-
ного в этом нет», — пояснил 
глава управы. И добавил, что 
работу этим летом непремен-
но выполнят.

Досадно, что производите-
ли подвели. С другой стороны, 
хорошо, что некачественную 
работу забраковали и отпра-
вили на переделку. Россия 
— хоккейная страна. Него-
же, если будущие Фетисовы 
и Овечкины будут расти на 
площадках с «кривыми» бор-
тами. Такой хоккей нам точ-
но не нужен.

ГДЕ ГОЛОСОВАТЬ

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Первая рапира Сербии 
из Марьиной рощи

В полуфинале 
победил 

серебряного призёра 
Олимпиады 
в Лондоне

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор 
«ЗБ»

На улице 
Бестужевых 

жильцы не дали 
разгореться огню 
Днём 25 июля жители дома 

13 на улице Бестужевых почув-
ствовали запах дыма. Начи-
нающийся пожар смогли по-
тушить сами жильцы до при-
бытия сотрудников МЧС. Ни-
кто не пострадал. Причина ЧП 
устанавливается.

В Останкинском 
и Алексеевском 
горела проводка
Вечером 25 июля пожарные 

выезжали на улицу Павла Кор-
чагина, где в доме 1 загорелась 
проводка на кухне квартиры на 
третьем этаже. В это же вре-
мя другой экипаж спешил на 
аналогичный вызов в Остан-
кинский район: на Калибров-
ской улице в квартире на пя-
том этаже также загорелась 
проводка возле газовой трубы. 
Пожарные быстро ликвидиро-
вали очаги возгорания. Постра-
давших нет. Причина пожара — 
неисправность электросети.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 

3 пожара. Погибших 
и пострадавших нет

Фехтовальщик Велько Чук выиграл золото Средиземноморских игр

100-килограммовый 
десерт из мороженого 
— это мировой рекорд! 
— изготовили на глав-
ной выставке страны в 
рамках фестиваля «Лето. 
Мороженое ВДНХ». Он 
представляет собой по-
лутораметровую кре-
манку с пломбиром, 
посыпанным орехами.

— Благодаря со-
хранившимся архи-
вам кондитерам уда-
лось воссоздать фир-
менный исторический 
вкус мороженого, кото-
рое предлагали гостям 
ВДНХ более полуве-
ка назад: ванильный 
пломбир с прослой-
кой сливового варе-
нья и фундуком, — рас-

сказали «ЗБ» в пресс-
службе ВДНХ.

Кстати, с момента 
открытия выставки в 
1939 году самыми по-
пулярными видами 
мороженого у посети-
телей были сливовое, 
черносмородиновое и 
кизиловое. А кроме ки-
осков и морозильных 
тележек, на ВДНХ (в то 
время ВСХВ) распола-
гался павильон «Глав-
хладпром», который в 
1956 году был переиме-
нован в «Мороженое». 

Фирменный плом-
бир ВДНХ продаётся 
с брендированных пе-
редвижных тележек до 
7 августа.

Наталья АНОХИНА

На ВДНХ изготовили самый большой в мире 
десерт из мороженого

Опубликованы списки участковых 
избирательных комиссий

С 9 по 11 сентября мо-
сквичи будут выбирать де-
путатов муниципальных 
образований. По решению 
Московской городской из-
бирательной комиссии го-
лосование на выборах бу-

дет проводиться три дня, 
с 9 по 11 сентября. Изби-
рательные участки бу-
дут открыты ежедневно с 
8.00 до 20.00. Можно будет 
проголосовать и онлайн.

Информация о грани-

цах избирательных участ-
ков и перечень мест го-
лосования в СВАО опу-
бликованы на сайте «ЗБ» 
zbulvar.ru.

Алексей 
РАЗИН

У Велько Чука немало наград, 
но он мечтает об олимпийском золоте

В этом «рожке», сделанном на одном из предприятий 
Бутырского района, 100-килограммовый десерт из мороженого
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В 
прошлом году по ини-
циативе мэра Москвы 
Сергея Собянина 
в столице запусти-

ли масштабную программу 
благоустройства школьных 
дворов. Обновлённые совре-
менные стадионы и площад-
ки смогли оценить не только 
учащиеся и их родители, но 
и другие горожане, ведь они 
открыты для всех.

Баскетбол 
на улице Грекова

Раньше в школьный двор 
посторонним попасть было 
нельзя. Теперь же они при-
носят пользу всем — по вече-
рам, в выходные и в канику-
лы. На пришкольных терри-
ториях установили детские 
игровые комплексы и тре-
нажёры, построили волей-
больные и баскетбольные 
площадки, беседки, обно-
вили пешеходные дорожки, 
уложили безопасное покры-
тие, поставили удобные ска-
мейки, провели хорошее ос-
вещение, высадили кустар-
ники и многолетние цветы.

В 2021 году в Москве ре-
конструировали более 400 
школьных дворов, из них 
20 — в СВАО. Обновлённые 
школьные дворы стали цен-
трами притяжения для жите-
лей района, они востребова-
ны как места отдыха и спор-
тивных тренировок. Напри-
мер, здесь проходят занятия 
в рамках проекта «Москов-
ское долголетие».

На территории школы 
№1506 на ул. Грекова, 11а 
и 11б, в прошлом году заме-
нили освещение и асфаль-
тобетонное покрытие. Поя-
вились новые спортивные и 
детские площадки, постро-
или летнюю сцену с амфи-
театром, а также установи-
ли удобные навесы с места-
ми для ожидания и отдыха.

— Особой популярно-
стью у школьников и жи-
телей района пользуются но-
вая баскетбольная площад-
ка и всепогодные столы для 
игры в настольный теннис, 
футбольное поле с новыми 
комфортными трибунами. 
На сцене амфитеатра вы-
ступают дети, хор проекта 
«Московское долголетие». 
Школьники, их родители и 
жители благодарны городу 
за такой приятный подарок, 
— рассказал заместитель ди-
ректора школы №1506 Ки-
рилл Франко.

Ещё 
10 территорий 

округа
В этом году благоустрой-

ство пришкольных террито-

рий продолжается. За лето 
предстоит обновить более 
200 дворов в каждом окру-
ге и превратить их в функ-
циональное и красивое про-
странство.

Так, в СВАО благоуст-
роят ещё 10 территорий 
школ и детсадов. Везде, 
где необходимо, обновят 
асфальтовое покрытие и 
тротуары, высадят дере-
вья и кустарники, устро-
ят газоны. На стадионах 

и спортивных площадках 
установят тренажёры, фут-
больные ворота, баскет-
больные кольца, сетки для 
игры в волейбол. Детские 
площадки оснастят новы-
ми игровыми комплекса-
ми и безопасным прорези-
ненным покрытием. Кро-
ме того, будут обустроены 
места для отдыха горожан 
разных возрастов.

Сергей
 АФАНАСЬЕВ

Школьные дворы 
открыты жителям

За лето 
предстоит 
обновить 
более 

200 дворов 

Дом 124, корп. 17, на 
проспекте Мира был 
построен в 1955 году в 
стиле советского нео-
классицизма. Сре-
ди особенностей это-
го стиля — украшение 
зданий барельефами, 
главным образом на 
темы труда, а также 
широкое использова-
ние мрамора и бронзы. 
Проект дома создал ар-
хитектор Макс Гунгер, 
принимавший участие 
в проектировании со-
временного проспекта Мира. 

За семь десятилетий зда-
ние порядком обветшало, из-
носились инженерные ком-
муникации. Поэтому и было 
принято решение о капиталь-
ном ремонте. Как рассказал 
глава управы Алексеевско-
го района Вадим Бужгула-
швили, рабочие уже заме-
нили трубы водоснабжения, 
отопления и канализации, 
отремонтировали подвал.

— Сейчас ремонтируют фа-
сад, восстанавливают цвето-
вую гамму архитектурных 
элементов, предстоит поме-
нять окна и отремонтировать 
крышу. Работы планирует-

ся завершить до конца авгу-
ста,— пояснил глава управы.

Одновременно ведётся бла-
гоустройство двора дома 184, 
корп. 1, на проспекте Мира, 
построенного по проекту ар-
хитектора Жолтовского для 
сотрудников Минсельхоза 
СССР. Здесь обновят дет-
ские площадки, отремонти-
руют площадку для выгула со-
бак и восстановят ограду во-
круг дома.

— Благоустройство двора 
мы согласовали с жителями, 
— добавил Вадим Бужгула-
швили.

Александр БЕЛИЦКИЙ,
Игорь МИНАЕВ

Дом Макса Гунгера
планируют 

отремонтировать к осени

Завершилась рекон-
струкция детского игро-
вого городка у дома 11/7 
на  улице Коминтерна и 
спортивной площадки у 
дома 6 на улице Чичерина. 

По словам главы упра-
вы Бабушкинского рай-
она Александра Кузьми-
на, работы проводились 
в рамках прог раммы 
«Мой район» и в соот-
ветствии с пожелания-
ми жителей.

— Здесь площадки были 
и раньше. Но они совре-
менным стандартам со-
вершенно не отвечали, — 
поясняет Кузьмин. 

На детской площадке 
появились новые игро-
вые аттракционы, сдела-
но безопасное покрытие. 
Изменился и облик спор-
тивной площадки: вместо 
старых турников устано-
вили уличные тренажёры. 

— Это профессиональ-
ное спортивное оборудо-
вание. Любителям физ-
культуры, я уверен, оно 
понравится, — говорит 
глава управы. 

К слову, оборудование 
и спортивной, и детской 
площадок хорошо защи-
щено от вандалов. 

Евгений БАКИН

В Бабушкинском районе 
реконструировали спортивную 

и детскую площадки

На завершающей стадии — 
ремонт и благоустройство на 
территории школы им. Орло-
ва на Новосущёвской улице. 

— Установлено огражде-
ние, заменены бортовой ка-
мень и асфальт. Сделаны 
дорожки, отремонтированы 
детские и спортивные пло-
щадки и газоны, — рассказа-
ла Александра Фадеева, пер-
вый заместитель главы упра-
вы района Марьина роща.

Этим летом здесь приве-
ли в порядок местный авто-
дром, где школьники могут 
осваивать правила дорож-
ного движения. 

— Вместо привычной кра-
ски полосы движения теперь 
обозначены пластиковыми 
накладками на асфальт. Они 
долговечнее, да и наносятся 

быстро: уложил, нагрел — и 
всё. Работы занимают час, не 
более, — рассказал директор 
компании-подрядчика Арвид 
Гаджикаибов.

У корпуса школы №1095 
на Енисейской улице также 
многое уже сделано. Как рас-
сказал глава Бабушкинского 
района Александр Кузьмин, 
здесь уже установили новые 
бордюры, уложили асфальт, 
реконструировали детские и 
спортивные площадки, а так-
же место с лавочками, где 
родители смогут дожидать-
ся своих детей.  

— Сейчас идут работы по 
установке опор уличного ос-
вещения, а также завершает-
ся ремонт ограждения вокруг 
двора, — добавил Кузьмин. 

Олег ДАНИЛОВ

В школе Марьиной рощи 
привели в порядок автодром

ДЕТАЛИ

Спортплощадки при школе на улице Грекова пользуются популярностью

На детской площадке у дома 11/7 на улице Коминтерна 
появилось новое игровое оборудование

Зданию, построенному почти 70 лет 
назад, возвращают первоначальный 

облик

В Москве продолжается благоустройство территорий 
вокруг учреждений образования
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Небольшой сквер 
«Знаки зодиака» 
находится на пере-
сечении Нового Бе-

рингова проезда и Енисей-
ской улицы. Его открыли 
в 2007-м. В прошлом году 
была разработана концеп-
ция благоустройства скве-
ра. Её обсудили с жителя-
ми на портале «Активный 
гражданин». 

— Создавая проект, мы 
учли главную особенность 
сквера — металлические 
фигурки, символизирую-
щие знаки зодиака. Поэто-
му и дорожки мы закрути-
ли галактической спиралью. 
Плавные линии тропинок 

объединят скульптуры. Так 
что жители смогут погулять 
по миниатюрному «Млеч-
ному Пути», — рассказала 
Александра Дуванова, одна 

из авторов проекта благо-
устройства.

Строители уже сдела-
ли фундамент под детскую 
площадку. Здесь установили 
оригинальный детский го-
родок с горкой, качелями, 
каруселью, деревянной лод-
кой. Для самых отважных 
построили башню для ла-
зания с двухэтажный дом, 
с которой можно лихо ска-
титься по горке-трубе.

— По соседству с игровой 
зоной мы оборудуем спортив-

ную. Скоро установим трена-
жёры, турники и брусья. Дет-
ские и спортивные площадки 
будут не только яркими, но 
и безопасными. Материалы 
экологичные, а пол резино-
вый, чтобы не пораниться, 
— рассказывает Дуванова.

Диагональная тропинка 
отделит игровую зону от тер-
ритории спокойного отды-
ха. Там установят много ла-
вочек, высадят деревья, ку-
старники и цветы. 

Автор «Знаков зодиака» — 

московский скульптор Анд-
рей Асерьянц. Он вызвался 
отреставрировать фигурки-
символы.

— У «Льва» кольцо немно-
го проржавело. Сварочни-

ком прихвачу — и нормаль-
но будет. «Деву» слегка надо 
мастикой подрихтовать. Я 
рад, что сквер облагоражи-
вают, мои «детки» отлич-
но впишутся в новый ланд-
шафт, — делится скульптор.

— Лавочки, карусели и но-
вые деревья — это здорово, 
— говорит Валерия Ано-
хина, учитель и мама дво-

их сыновей. — Ещё нужны 
камеры видеонаблюдения, 
чтобы посторонние знали: 
площадки под присмотром.

Камеры видеонаблюдения 
в сквере установят, завери-
ли проектировщики.

Работы по программе 
«Мой район» планируется 
завершить к концу лета.

Александр БЕЛИЦКИЙ

В этом году в округе, по инфор-
мации префектуры СВАО, отре-
монтируют 1230 подъездов. В 984 
подъездах ремонт уже завершён. Что 
делают в подъезде во время тако-
го ремонта, учитывают ли мнения 
жильцов — например, желающих 
покрасить стены в бирюзовый или 
изумрудный цвет,  — выяснял наш 
корреспондент.

В девятиэтажке на ул. Конёнко-
ва, 4б, шесть подъездов. Пять из них 
уже отремонтировали. 

Входная группа 5-го подъез-
да окрашена в синий цвет. Захожу 
внутрь, здесь всюду чувствуется за-
пах свежей краски. Стены бирюзо-
вые, лестничные марши — серые. И 
так на всех этажах. Окна и мусоро-
провод помыли и тоже покрасили. 
Всё чисто и опрятно.

Во дворе на лавочке сидит Свет-
лана Бутнару из 5-го подъезда.

— У нас работы совсем недавно за-
кончились, — говорит она. — Вместе 
с соседями сами выбирали цвет стен. 
И ремонтом остались довольны.

Соседка по подъезду Анна Сыдра-
гян согласна с мнением Светланы.

— Сделали на совесть. Радует, что 
стены стали ярче, из-за чего на лест-
ничных пролётах теперь светлее, — 
считает Анна.

В шестом по счёту подъезде ра-
боты в разгаре. Работы ведут чет-
веро сотрудников ГБУ «Жилищник 
района Бибирево». Сейчас они за-
нимаются шпатлёвкой. По словам 
директора управляющей органи-
зации Александра Протасова, ре-

монт здесь будет идти ещё с неделю. 
— Предстоит не только обновить 

стены, на которых красуется пара 
надписей. Также нужно будет при-
вести в порядок потолки, окна и му-
соропровод, покрасить и отремон-
тировать перила, — отмечает он.

Некоторые квартирные две-
ри завешены защитной плёнкой. 
Это, как объясняет директор «Жи-
лищника», сделали сами жители.

— Перед началом ремонта мы 
вывешиваем на подъездной двери 
уведомление с просьбой завесить 
свои двери, чтобы краска не по-
пала. Кстати, некоторые двери мы 
красим, только если жильцы сами 
попросят, — добавляет Протасов.

Как рассказывает руководитель 
«Жилищника», подъезды ремон-
тируют раз в пять лет. 

Ежегодно в округе, да и во всей 
Москве, составляется программа ре-
монта подъездов. После этого «Жи-
лищник» проводит собрание с жи-
телями. На нём люди высказывают 
свои пожелания, и с их учётом фор-
мируется перечень работ, которые 
необходимо провести в подъезде. 

— К примеру, люди могут попро-
сить  уложить плитку на стене за му-
соропроводом, чтобы она меньше 
пачкалась, либо выбрать цвет стен 
и потолка. Мы можем колеровать  
краску сразу в несколько цветов — 
бирюзовый, бежевый, изумрудный, 
— говорит Протасов.

Ремонт всех подъездов в округе пла-
нируют завершить до начала осени.

Михаил КОФАНОВ

ОКРУГ

Ремонт подъездов в округе 
планируют закончить к осени

Рядом 
с игровой зоной 

создают 
спортивную

В «Парке Яуза» 
построят 

мост-переход
Мост-переход для 

велосипедистов и пе-
шеходов будет начи-
наться от Леоновской 
рощи в районе Свибло-
во и выводить к дому 32 
на Сельскохозяйствен-
ной улице. 

— Мост на винтовых 
сваях позволит пеше-
ходам и спортсменам 
без преград миновать 
эстакады МЦК и СВХ, 
— отметили в пресс-
службе Москомархи-
тектуры.

По словам дирек-
тора «Парка Яуза» 
Александ ра Сапроно-
ва, переход поможет 
сберечь растения и жи-
вотных. 

— Важно сохранить 
экосистему реки. Проч-
ный, но лёгкий мост над 
Яузой соединит берега, 
но не потревожит ко-
ренных жителей парка, 
например уток и рыб, — 
уточнил директор.

Александр БЕЛИЦКИЙ

К «Деве» выведет «Млечный Путь»
 Сквер «Знаки зодиака» в Бабушкинском благоустраивают по программе «Мой район»

Авторы проекта благоустройства придали тропинкам плавные, спиралевидные очертания

Скульптор Андрей Асерьянц вызвался самостоятельно 
отреставрировать фигурки, символизирующие знаки зодиака

Светлана Бутнару и её соседи выбирали цвет стен. Ремонтом довольны
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В 
округе продолжается частичное пе-
рекрытие участков улиц по выход-
ным. Это связано с ремонтом трам-
вайных путей, сообщили в Центре 

организации дорожного движения Москвы.
Движение автомобилей ограничивают в 

Бабушкинском, Свиблове, Южном Мед-
ведкове и Север-
ном Медведкове 
— с 2.30 в субботу 
до 4.30 в понедель-
ник. Такой режим 
будет действовать 
вплоть до послед-
них выходных лета.

Почти везде пе-
рекроют только одну полосу (на участке 
проезда Дежнёва ещё и с захватом выделен-
ки для общественного транспорта). Толь-
ко на узкой Уржумской улице в районе пе-
ресечения с Енисейской перекрытие будет 
организовано по принципу приоритетно-
го права выезда.

Михаил
 КОФАНОВ

Дороги перекрывают частичноСбил ребёнка 
на улице 

Космонавтов
20 июля вечером, в на-

чале седьмого, 51-лет-
ний мужчина на «Тойоте» 
ехал по улице Космонав-
тов в сторону проспекта 
Мира. Нарушив правила, 
он сбил мальчика 12 лет, 
переходившего дорогу 
по «зебре» на зелёный 
сигнал светофора. Ре-
бёнка доставили в по-
ликлинику, где ему диа-
гностировали ушибы го-
лени, ягодицы и стопы.

Мотоциклисты 
столкнулись 
на МКАД

25 июля утром, в на-
чале девятого, мужчина 
36 лет, управляя мото-
циклом «Хонда», при пе-
рестроении на внешней 
стороне 90-го километра 
МКАД не уступил доро-
гу попутному мотоциклу 
«Сузуки». От удара «Хон-
ду» отнесло на автомо-
биль «Шкода». Постра-
дали оба мотоциклиста. 
Водитель «Хонды» полу-
чил переломы лодыжки 
и ключицы, а водитель 
«Сузуки» — мужчина 35 
лет — перелом лодыж-
ки. Обоих госпитализи-
ровали.

Попала 
под колёса 

на Сельскохо-
зяйственной 

улице
26 июля вечером, 

около половины пято-
го, 57-летний водитель 
авто «Хёндай» ехал по 
Сельскохозяйственной 
улице в сторону улицы 
Вильгельма Пика. Не-
подалёку от автобусной 
остановки «Сельскохо-
зяйственная улица» ма-
шина сбила женщину 74 
лет, которая переходи-
ла дорогу в 30 метрах от 
ближайшей нерегулируе-
мой «зебры». Пострадав-
шую госпитализировали 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой и перело-
мом ключицы. 

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

На Широкой 
появится выделенка

Н а  8 0 0 - м е т р о в о м 
участке Широкой ули-
цы, от улицы Малыгина 
к Осташковской улице, с 
13 августа сделают выде-
ленную полосу для авто-
бусов. Об этом сообщи-
ли в официальном Теле-
грам-канале Департамен-
та транспорта г. Москвы. 

«Новая выделенка станет 
частью единого коридора 
для городского транспор-
та, который проходит через 

Северное Медведково, Би-
бирево и Лианозово», — от-
мечено в сообщении.

По участку проходят во-
семь автобусных маршру-
тов, которые перевозят 49 
тысяч пассажиров за сут-
ки. Это место оживлённое, 
периодически здесь слу-
чаются заторы. Выделен-
ка сократит время проез-
да по этому отрезку до од-
ной минуты.

Михаил КОФАНОВ

В четырёх районах 
по выходным 

действуют временные 
ограничения

С 29 июля по пятни-
цам и выходным из-
мен и л ись маршруты
следования 11-го, 17-го и 
25-го трамваев, курсиру-
ющих до станции метро 
«ВДНХ» и Останкина. В 
пресс-службе столичного 
Департамента транспорта 
сообщили, что схему про-
езда корректируют из-за 
ремонта путей. 

11-й трамвай с улицы Бо-
риса Галушкина будет по-
ворачивать не в сторону 

Останкина, а пойдёт вдоль 
проспекта Мира до оста-
новки «Комбинат «Лира» 
— Пенсионный фонд». 
Маршрут 25-го трамвая 
будет ещё короче. Вагоны 
дойдут до Сельскохозяй-
ственной улицы, развер-
нутся и поедут обратно к 
Сокольнической Заставе. 
17-й трамвай также будет 
доходить до Сельскохо-
зяйственной улицы и за-
тем возвращаться в Мед-
ведково. 

На время отмены пасса-
жирам рекомендуют поль-
зоваться автобусами. В Де-
партаменте транспорта по-
яснили, что со стороны 
Останкина до станции метро 
«ВДНХ» можно доехать на 
маршрутах №м2, м53, т36, 
т73, 76, 311. С противопо-
ложного направления, где не 
ходят трамваи, пассажирам 
рекомендуют пользоваться 
автобусами №903, т14, т76, 
244, 536, 544, 93, 375, 834. 

Роман НЕКРАСОВ

По пятницам и в выходные трамваи 
не ходят до ВДНХ и Останкина

09
50

ре
кл

ам
а 

08
60

— частичное ограничение движения по выходным до конца лета

Причина —
ремонт 

трамвайных 
путей
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Кока-кола, фанта, 
спрайт — напитки, 
которые пробовало 
большинство рос-

сиян. Летом швейцарский 
владелец этих брендов офи-
циально заявил: как толь-
ко кончатся запасы ин-
гредиентов на его россий-
ских заводах, производство 
и продажа напитков в на-
шей стране прекратятся. 
Как в связи с этими заяв-
лениями меняется отече-
ственный рынок газиров-
ки, выяснял «ЗБ».

Ассортимент 
изменился

В магазине на Ярослав-
ском шоссе есть и кока-
кола, и спрайт, и фанта. 
Но напитки только в пол-
литровых и литровых бу-
тылках. 

— Покупатели разобра-
ли, а нового завоза не было. 
Остались не самые популяр-
ные вкусы, — поясняет ра-
ботник магазина Вяче слав. 
— Запасы на складе посте-
пенно заканчиваются.

В магазине на Стрелец-
кой улице ситуация похо-
жая. Как, кстати, и стои-
мость оставшихся напит-
ков зарубежного бренда: 
0,5 литра продают за 70 
руб лей, а литр — за 90-100 
рублей.

— Закупочные цены вы-
росли, поэтому и прода-
ём по более высокой, чем в 
прошлом году, цене, — го-
ворит продавщица Алина.

Тем не менее прилавки 
не пустуют. Появилось 
много новых наимено-
ваний газировки, выпу-
щенных отечественными 
предприятиями. К при-

меру, Fancy вместо фан-
ты, Street и Frustyle вместо 
спрайта и Cool Cola вме-
сто понятно чего. Напит-
ки продаются в бутылках 
различного объёма. Также 
появились новые виды ли-
монада от компании, ко-
торая раньше производила 
только пиво. Цена отече-
ственной газировки при-
мерна та же, что и за-
рубежной.

Отечественные 
компании 

активизировались
Заместитель директора 

Федерального научного 
центра пищевых систем им. 
Горбатова кандидат тех-
нических наук Станислав 
Алексеевич Горбатов счи-
тает, что ситуация на отече-

ственном рынке газировки 
не критическая.

— На фоне санкций и 
ухода иностранных про-
изводителей активизиро-
вались практически все 
российские предприятия. 
За последние полгода они 
расширили ассортимент 
выпускаемой продукции. 
Лидеры рынка — компа-
нии «Очаково» и «Черно-
головка», — говорит Гор-
батов.

Цены выросли 
из-за 

подорожавшего 
сырья

Производственные ли-
нии на отечественных 
предприятиях газировки 
в основном зарубежные. 
Сейчас оборудование ра-
ботает. Но что будет в бли-
жайшем будущем?

— Вопрос открытый. 
Пока что большая часть 
оборудования идёт из Ки-
тая, некоторые производи-
тели продолжают сотруд-
ничество с Италией. Кста-
ти, итальянские линии — 
самые востребованные в 
нашей отрасли. Некоторые 
детали, аналогичные зару-
бежным, начали произво-
дить в нашей стране, — от-
мечает эксперт.

Рост цен на газировку, по 
словам Горбатова, обуслов-
лен повышением стоимости 
сырья и логистическими 
затратами.

— Сырьё в нашей отрасли 
— это сахаросодержащие 
вещества и разные вкусо-
ароматические добавки, 
которые в основном по-
ставляются из-за рубежа. 
Сложнее всего к нынешним 
условиям приспособиться 
небольшим предприятиям. 
Тем не менее они стараются 

увеличить производство и 
даже обращаются в наш ин-
ститут за разработкой но-
вых рецептур, — поясняет 
специалист.

Наши не хуже
Имеет ли смысл везти 

швейцарские напитки к 
нам параллельным импор-
том либо наладить импорт 
корейских и китайских на-
питков?

— Можно, и это уже на-
чали делать. К примеру, в 
нашу лабораторию в послед-
нее время стали чаще по-
ступать запросы на иденти-
фикацию продукции — ис-
следовательскую методику, 
которая позволяет опреде-
лить заявленный состав на-
питка, — говорит эксперт. 
— Тем не менее выгоднее 
будет вернуться к напит-
кам по оригинальным рос-
сийским рецептурам, кото-
рые не хуже зарубежных. У 
многих наших напитков, та-
ких как «Байкал», «Дюшес», 
«Тархун» и «Лимонад», на-
туральные основы и аро-
матизаторы. Сахаров и ка-
лорий в них меньше, чем в 
иностранных. 

В свою очередь президент 
Союза производителей на-
питков Максим Новиков 
считает, что импортировать 
корейские и китайские на-
питки в нашу страну — не-
перспективное направление.

— Рынок Восточной и 
Юго-Восточной Азии очень 
разнообразен в плане ассор-
тимента, однако расходы 
на доставку их газировки в 
нашу страну приведут к се-
рьёзному удорожанию про-
дукта, — поясняет Новиков.

Михаил КОФАНОВ

Без швейцарских пузырьков
Что будем пить после ухода зарубежных производителей газировки

«ВКонтакте» —
vk.com/zb_svao

Телеграм — 
t.me/zb_svao

Ставка инвестиционных 
займов для промышленных 
предприятий теперь состав-
ляет всего 3%. Кроме этого, 
максимальный размер тако-
го кредита увеличен с 1 до 
3 млрд рублей. Решение об 
этом принял мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

«Программу льготного 
кредитования ввели в мар-
те 2022 года как антикризис-
ную меру с целью смягчить 
последствия резкого роста 
ставок по коммерческим кре-
дитам», — говорится в сооб-
щении пресс-службы мэра и 
Правительства Москвы. 

По мнению экспертов, в 
нынешних условиях накач-
ка отечественной промыш-
ленности дешёвыми день-
гами для пополнения обо-
ротных средств — именно то, 
что необходимо для развития 
российского производства. 
Тем более что в столице па-
кет антикризисных мер уже 
принёс реальные результаты. 
За полгода в Москве откры-
лось 12 новых промышлен-
ных предприятий по произ-
водству лекарств, современ-
ных систем связи и IT, а так-
же автозапчастей. 

Получить льготные инве-

стиционные кредиты могут 
предприятия, которые заре-
гистрированы в Москве, где 
работают 50 сотрудников и 
более, и те, кто не имеет дол-
гов по налогам. Деньги мож-
но потратить на приобрете-
ние оборудования, патенто-
вание изобретений, созда-
ние и развитие производства. 

Информацию о програм-
ме льготного кредитования 
можно получить на сайте Мо-
сковского фонда поддерж-
ки промышленности и пред-
принимательства или по тел. 
(495) 777-2696.

Евгений БАКИН

Кредиты для столичных заводов подешевели

ре
кл

ам
а

Сахара и калорий 
в отечественной 

газировке меньше, 
чем в импортной

Российские 
производители 
обеспечивают 
любителям 
газировки 
широкий выбор 
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В «Северном» 
мастер-класс 
по бальным 

танцам
5 августа в 17.30 и каж-

дую пятницу культурный 
центр «Северный» (3-я Се-
верная линия, 17) пригла-
шает всех желающих на от-
крытую танцевальную ве-
ранду. Там их ждут мастер-
класс по бальным танцам, 
танцевальные флешмобы, 
концерт. Вход свободный. 
Тел. (499) 209-5801.

Приглашают 
на экскурсию 

по Останкинскому 
району

6 ав-
густа в 
14.00 в 
Москов-
с к о м 
мн о г о -
функциональном культур-
ном центре (Ярославское 
ш., 124) состоится пешая 
экскурсия по Останкин-
скому району. Ведёт экс-
курсию лектор библиоте-
ки им. Гайдара Светлана 
Костина. Время и место 
встречи: в 13.50 рядом с 
трамвайной остановкой 
«Останкино». Вход сво-
бодный регистрации на 
сайте m-c-m-c.ru.

На Образцова 
покажут 

мультфильмы

7 ав-
густа  в 
17.00 в 
Е в р е й -
ском му-
зее и цен-
тре толерантности (ул. 
Образцова, 11, стр. 1А) 
состоится встреча с об-
ладателем «Золотой паль-
мовой ветви» Каннского 
кинофестиваля и пяти 
премий «Ника» художни-
ком-мультипликатором, 
режиссёром Гарри Бар-
диным. Состоится про-
смотр фильмов мастера. 
Вход свободный при реги-
страции на сайте jewish-
museum.ru.

Лия 
ЛЬВОВА

АФИША

Смотреть здесь

Смотреть здесь

09
62

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

В 
столице 29 июля 
стартовал фести-
валь «Московское 
варенье». Он про-

длится по 7 августа. Мо-
сквичей ждут более 20 пло-
щадок: яркие кулинарные 
шоу и кинопоказы под от-
крытым небом, выступле-
ния театральных коллекти-
вов и музыкантов, творче-
ские мастер-классы и яр-
марки. Будет представлено 
более 300 сортов варенья и 
джемов, в том числе из оду-
ванчиков и гречки.

Йога и танцы 
на бульваре

Как рассказали в пресс-
службе фестиваля, глав-
ные площадки разместят-
ся в центре. На Тверской 
площади можно освоить 
декорирование баночек 
для варенья и посмотреть 
шоу телеканалов «Мир» и 
«Кухня ТВ». В рамках фе-
стиваля с 5 по 7 августа на 
Тверском бульваре прой-
дут фэшн-маркет винтаж-
ных одежды и аксессуаров, 
а также физкультурные ма-
стер-классы по йоге, зум-
бе, растяжке. Вечером го-
стей ждёт «Музыкальный 
пикник» с диджеем и танце-
вальными мастер-классами.

Эльфийское 
угощение

В нашем округе площадка 
фестиваля работает в Отрад-
ном, в сквере между улица-
ми Санникова и Хачатуряна. 
Тут расположилась «Мастер-
ская волшебного варенья». 
На мастер-классах, кото-
рые проходят с 15.00 в буд-
ние дни и в 12.00 в выход-
ные, гостей фестиваля учат 
готовить разные сорта варе-

нья от сказочных персона-
жей — Снежной Королевы, 
Хозяйки Медной горы, Еди-
норога, Царевны Лебеди — 
и даже эльфийское варенье.

А по пятницам с 18.00, по 
субботам и воскресеньям с 
13.00 на площадке мастера 
из разных регионов России 
научат гостей фестиваля го-
товить татарское празднич-
ное блюдо — плов с изю-
мом и курагой, — кубанский 
борщ с жареными карасями, 
куриные бёдра с дыней по 
дальневосточному рецеп-
ту, а на сладкое — красно-
дарское мятное желе, варе-
нье с яблоками и блинчики.

Расписание работы пло-
щадок на сайте проекта 
moscowseasons.com.

Алексей ТУМАНОВ

Варенья, джемы и не только
В столице проходит самый вкусный фестиваль года

На фестивале можно отведать не только десерты

Одна из фестивальных площадок — на улице Хачатуряна

Научат 
готовить 

татарский плов 
и кубанский 

борщ

Спортивно-досуговые цен-
тры нашего округа получи-
ли единый Телеграм-канал. 
Как рассказал директор ГБУ 
«Спортивно-досуговый центр 
«Кентавр» Максим Власкин, 
там будет публиковаться всё 

самое интересное о работе 
центров.

— Вы сможете прочитать там 
новости, анонсы предстоящих 
мероприятий, отчёты о про-
шедших соревнованиях, об от-
крытии новых кружков и сек-

ций и возможности записать-
ся в них, — рассказывает Вла-
скин. — Например, уже сейчас 
можно прочитать о районном 
этапе соревнований по волей-
болу, об экскурсии «Истори-
ческий пикник», посвящён-

ной акведуку в Ростокине, и 
ещё много интересного. Чтобы 
быть в курсе культурной жиз-
ни округа, обязательно подпи-
шитесь на наш канал по ссыл-
ке t.me/gbukentavr.

Алексей ТУМАНОВ

У досуговых центров СВАО появился Телеграм-канал
Ро
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Оформить заявку на 
бесплатную путёв-
ку в санаторий ста-
ло проще. Уже два 

года сделать это можно через 
портал mos.ru. А с этого лета 
процедура стала ещё удобнее.

Кому дают 
в первую очередь

По словам начальника 
Управления социальной 
защиты населения СВАО 
Валентины Кудряшовой, с 
1 июня на портале mos.ru 
при подаче заявления для 
постановки на учёт на по-
лучение путёвки сократи-
лось количество заполняе-
мых полей. Уменьшился и 
перечень представляемых 
документов.

— В большинстве случа-
ев нужные документы бу-
дут запрошены и провере-
ны без участия заявителя, 
— подчеркнула Кудряшова.

Бесплатным санаторно-
курортным лечением обе-
спечивают москвичей из 
числа федеральных и регио-
нальных льготников. Это ве-
тераны войны и труда, люди 
с инвалидностью, неработа-
ющие пенсионеры.

Поправить здоровье мож-
но в санаториях Подмоско-
вья, Краснодарского края, 
Кавказских Минеральных 
Вод, Крыма. Для сопрово-
ждающего путёвка тоже 
бесплатна.

После трёх отказов от по-
лучения путёвки по неуважи-
тельной причине заявителя 
снимают с учёта на санатор-
но-курортное лечение. Но 
встать на учёт можно заново.

Справка 
действует год

Чтобы получить путёв-
ку, необходимы медицин-
ские показания. Лечащий 
врач подберёт оптималь-
ный профиль, сезон и место 
лечения, оформит справку 
формы 070/у.

— Очень важно, чтобы 
справка не была просроче-
на. Она действует год. Если 
срок её действия закончился, 
то не позднее 30 дней с даты 
окончания срока необходимо 
представить новую справку, 

— продолжает Кудряшова.
Прикрепление скан-

копии медицинской справ-
ки формы 070/у обязатель-
но для всех заявителей. Её 
оформляют в городских по-
ликлиниках по месту при-
крепления либо по месту об-
служивания, например в ве-
домственной поликлинике.

«Самочувствие 
значительно 
улучшилось»

Бывший военнослужа-
щий Рафик Сафиханов из 

Северного Медведкова уже 
несколько раз лечился в са-
наториях вместе с супру-
гой. Оба неработающие 
пенсионеры, имеют проб-
лемы с сердцем.

— Мы отдыхали в Ялте 
и Судаке, в Ессентуках, в 
Кабардинке рядом с Ге-
ленджиком. В основном в 
межсезонье — весной или 
осенью. В последний раз 
были года два назад. Про-
ходили массаж, лечебную 
физкультуру, дышали в 
соляной пещере, получа-
ли очистительные проце-
дуры, оздоровительные 
ванны. Самочувствие зна-
чительно улучшилось. Ле-

чение помогает поддер-
живать форму и хорошее 
настроение, — рассказы-
вает Рафик Сафиханов. — 
После окончания дачно-
го сезона снова собираем-
ся в санаторий, подавать 
заявку будем в электрон-
ном виде. Это быстро и 
удобно: не нужно нику-
да ходить.

Где 
отслеживать 

очередь
Очередь на получение 

путёвки можно отследить 
на сайте Департамента соц-
защиты dszn.ru в разделе 
«Проверить очередь для 
получения санаторно-ку-
рортной путёвки». В любом 
случае, когда она подойдёт, 
районный отдел соцзащи-
ты проинформирует вас об 
этом и сообщит, в каком 
центре госуслуг удобнее по-
лучить путёвку.

Анна 
ФОМИНА

Лечащий врач 
подберёт 
профиль, 

сезон и место 
лечения

ПОМОГИ ДРУГОМУ

В Отрадном собирают продукты 
и бытовые товары для жителей Донбасса

Социальная служба хра-
ма Рождества Пресвятой 
Богородицы на Алтуфьев-
ском шоссе объявила сбор 
гуманитарной помощи для 
жителей Донбасса.

— Мы уже собрали и 
отправили в Донецкую и 
Луганскую республики не 
один гуманитарный груз. 
Например, в апреле, когда 
ещё было холодно, переда-
ли термосы, кипятильни-
ки, фонарики, батарейки 
и спальные мешки в райо-
ны, где не было газа и элек-
тричества, чтобы люди мог-

ли согреться, — рассказала 
соцработник храма Елена 
Климова.

Сейчас жителям настра-
давшегося региона нужны 
продукты: детское питание, 
консервы, молоко, расти-
тельное масло, сахар, чай, 
крупы и макароны. Нелиш-
ними будут и средства ги-
гиены: влажные салфетки, 
бумажные носовые платки, 
подгузники, зубная паста, 
шампунь, мыло. Пригодит-
ся бытовая химия, особен-
но стиральный порошок.

— В новом учебном году 

школьникам понадобят-
ся тетради, ручки, каран-
даши, фломастеры, альбо-
мы, краски и другие канц-
товары, — напомнила Еле-
на, — собирать начинаем 
уже сейчас.

Продукты и вещи долж-
ны быть качественными. 
Полный перечень того, чем 
можно помочь, уточняй-
те у Елены по тел. 8-919-
970-0999.

Помощь принимают еже-
дневно по адресу: Алту-
фьевское ш., 4, стр. 1.

Оксана МАСТЮГИНА

Попасть в санаторий 
стало легче

Для получения бесплатной 
путёвки теперь нужно меньше 

документов
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Рафик и Тензиля Сафихановы после окончания дачного сезона снова собираются в санаторий
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СМИ всё чаще сообщают 
о происшествиях с электро-
самокатами. К примеру, за 
последний месяц только в 
одном Ярославском рай-
оне несколько жителей 
пострадали при падении 
с электросамокатов, а од-
ного пешехода сбил человек 
на электросамокате. Такие 
данные привёл травмато-
лог-ортопед травмпункта 
2-го филиала поликлини-
ки №218 Дмитрий Савцов.

Больше рискуют 
самокатчики

— В основном травмиру-
ются именно те, кто управ-
ляет электросамокатом, — 
говорит Дмитрий Савцов. 
— Падения происходят 
чаще всего на руки, слу-
чаются при резком тормо-
жении или когда водитель 
не вписывается в поворот. 
Случаев, когда самокатчик 
куда-либо врезается, у нас 
не было.

Врач добавляет, что ре-
зультатом падения быва-
ют ушибы и ссадины, очень 
редко — переломы запя-
стья, тяжёлых травм в его 
практике не было ни разу.

— Дело в том, что само-
катчики в основном пере-
двигаются по тротуару, а на 
проезжую часть не выезжа-
ют, поэтому и столкнове-
ний с автомобилями, где 
травма была бы серьёзнее, 
практически не бывает, — 
поясняет Савцов. 

Проверьте 
тормоза

38-летн я я парик ма-
хер Галина Тоторина зна-
ет, как безопасно управ-
лять электросамокатом. 
Она уже шесть лет ездит 
на нём круглый год. Для 
неё это давно не развлече-
ние, а удобный способ до-
браться до работы. Даже на-
учила свою собаку, чёрного 
шпица по кличке Жук, си-
деть на платформе самока-
та. Он обожает кататься и 
на платформе, и в рюкзаке.

— Первое правило при 
движении по тротуару — 
невысокая скорость. Вто-
рое: внимательно сле-
ди за пешеходами. Пеше-
ходу спонтанно приходят 
различные мысли в голо-
ву, например, что хочется 
кофе, и он может резко из-

менить направление дви-
жения, развернуться или 
остановиться. Так что надо 
быть очень внимательной, 
— говорит Галина. — Третье 
правило: подъезжая к арке 
или другому месту, где об-
зор ограничен, приторма-
живай. Однажды я так чуть 
на машину не наехала, бла-
го тормоза были настроены.

И ещё многие ездоки на 
самокатах и моноколёсах за-
бывают, что по правилам до-
рожного движения на пеше-
ходном переходе они обяза-
ны спешиваться точно так 
же, как велосипедисты. А 
некоторые и вовсе пересе-
кают дорогу в неположен-
ных местах. Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе УВД по 
СВАО, с начала года в отно-

шении всех этих нарушите-
лей составили более 30 про-
токолов.

Не суйтесь 
на дорогу 
без зеркал

Если вы собираетесь ез-
дить по проезжей части, то 
обязательно нужен шлем и 

желательна экипировка. А 
ещё зеркала, сигнал и по-
воротники.

— Сама я не использую 
экипировку, так как по до-
рогам не гоняю. Езжу по 
тротуару со скоростью пе-
шеходов или чуть быстрее. 
Только ночью или ранним 
утром могу позволить себе 
разогнаться до 15 киломе-

тров в час, — говорит Гали-
на Тоторина.

Больше всего она любит 
кататься в парках. Самое лю-
бимое место — ВДНХ. Боль-
шое преимущество самока-
та в том, что на нём мож-
но за 10-15 минут оказаться 
на другом конце парка или 
уехать оттуда в Ботанический 
сад или Останкинский парк, 
вместо того чтобы преодоле-
вать пешком это расстояние, 
затратив больше часа.

А системный админи-
стратор Иван из Северного 
Медведкова любит катать-
ся в Отрадном, Бибиреве и 
Алтуфьеве. Однажды взял 
электросамокат в аренду и 
поехал гонять в Бибирев-
ской деревне и Алтуфьев-
ском лесопарке.

— Увидел девушку, у кото-
рой колесо спустило, и помог 
из парка доехать до автома-
стерской, — рассказывает 
Иван. — Мы разговорились 
и решили встретиться ещё 
раз. У нас так всё заверте-
лось, что уже полгода вместе.

Татьяна ЯКОВЛЕВА,
Светлана БУРТ

Осторожно, самокат!
О каких правилах езды на модном виде транспорта надо помнить, 

чтобы избежать беды

Катался 
на чужой машине 
в Ярославском
39-летний водитель 

припарковал автомобиль 
марки «Киа» возле супер-
маркета на Яро славском 
шоссе и ушёл, оставив 
его незапертым. Прохо-
дивший мимо мужчина 
заметил открытую маши-
ну и уехал на ней. Владе-
лец, увидев, что маши-
ны нет, обратился в по-
лицию. Подозреваемо-
го — 33-летнего жителя 
столицы — вскоре задер-
жали. Он рассказал, что 
хотел покататься. Авто-
мобиль обнаружили на 
улице Проходчиков. Лю-
бителю езды на чужом 
авто грозит до пяти лет 
лишения свободы. 

Прибрал 
к рукам вещи 
на миллион 
в Бутырском

Компания сдала в арен-
ду дорогие вещи извест-
ных брендов мужчине, 
который представился 
фотографом и обязался 
провести фотосессию. 
Однако одежду в указан-
ный в договоре срок не 
вернул. Ущерб составил 
более 1 млн рублей. По-
лицейские задержали по-
дозреваемого. Это двад-
цатилетний житель столи-
цы, который продал все 
вещи. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «мо-
шенничество».

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

В Мосгордуме планиру-
ют рассмотреть включение 
в образовательную программу 
уроков вождения электроса-
мокатов и других средств ин-
дивидуальной мобильности.

— Уже этой осенью на пло-
щадке столичного парламента 
мы готовы обсудить возмож-
ность внедрения в школьную 
образовательную программу 
специальных обу чающих  уро-
ков, — рассказывает предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — Сегодня элек-
тросамокаты и другие сред-

ства индивидуальной мобиль-
ности стали незаменимым 
средством передвижения для 
детей и взрослых. Однако пра-
вила, регулирующие исполь-
зование этого вида транспор-
та, пока законодательно не 
утверждены. Мы готовы рас-
смотреть самые актуальные 
вопросы, касающиеся введе-
ния обучения, с представите-
лями кикшеринговых компа-
ний, Департаментом транспор-
та, Департаментом образова-
ния г. Москвы, родителями, 
всеми заинтересованными 

лицами. К сожалению, число 
аварий с участием электро-
самокатов в столице растёт.

Кстати, в «Парке Яуза» ско-
рость движения арендован-
ных электросамокатов теперь 
принудительно ограничена до 
15 километров в час. Такое 
решение было принято после 
проработки вопроса предсе-
дателем Мосгордумы Алексе-
ем Шапошниковым и обраще-
ния в Департамент транспор-
та г. Москвы.

Александр 
ЛУЗАНОВ

КСТАТИ

В школах предлагают ввести уроки вождения 
электросамокатов

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

В этом году в столице 
парк электросамокатов 
для проката увеличился до 
40 тысяч. Оплата: от 5 до 8 
рублей за минуту, взнос на 
старте — 50 рублей. Для про-
катных самокатов действу-
ет автоматическое ограни-
чение скорости до 25 км/ч в 
городе, а также ограничение 
от 5 до 15 км/ч в оживлён-
ных местах и на тротуарах.

На Абрамцевской 
изъяли 

боевые патроны 
и 12 кг пороха

Полицейские задержали 
52-летнего мужчину, подо-
зреваемого в незаконном 
хранении оружия и взрыв-
чатки. Во время обыска в 
его квартире на Абрамцев-
ской улице было изъято бо-
лее 300 патронов, банки с 
порохом весом 12 кг.

— Задержанный пояс-
нил, что увлекается стрель-
бой. Ранее у него было ог-
нестрельное оружие, од-
нако около года назад его 
лишили разрешения за на-
рушения. Оружие мужчина 
сдал, патроны и порох оста-
вил в квартире, — расска-
зали в УВД по СВАО.

Экспертизой установле-
но, что боеприпасы пригод-
ны для стрельбы. Возбуж-
дено уголовное дело. 

Анна ГОНЧАРОВА

Галина Тоторина ездит на самокате круглый год

Для 
передвижения 
по проезжей 
части нужны 
шлем, сигнал 
и поворотники
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Стиль асихара в каратэ на-
зывают полицейским. Се-
годня его рекомендуют к 
изучению во многих сило-

вых подразделениях разных стран. 
Владимир Пеклич из Бутырского 
района, чемпион мира и тренер по 
асихара-каратэ, обладатель 3-го 
дана чёрного пояса, ответил на 
вопросы «ЗБ».

1  Почему 
полицейский?

Полицейским этот стиль назы-
вают потому, что его создатель Хи-
дэюки Асихара — ученик отца сти-
ля кёкусинкай, одного из самых 
жёстких стилей в каратэ, Оямы 
Масутацу — преподавал каратэ 
кёкусинкай на острове Сикоку, в 
том числе и в местной полицей-
ской академии. И перед ним была 
поставлена задача создать макси-
мально эффективную технику, 
чтобы полицейский в короткое 
время мог ею овладеть и оказы-
вать достойное сопротивление на-
падающему, зачастую более силь-
ному и тяжёлому, задержать его и 
доставить в отделение.

2 Чем асихара 
отличается 

от всех прочих стилей 
каратэ?

В асихара в отличие от других 
стилей много бросков, захватов, 
болевых приёмов. Ещё одна важ-
ная особенность этого стиля — 
маневрирование в бою, уходы с 
линии атаки. Это создатель стиля 

позаимствовал в айкидо. К тому 
же в асихара после броска обяза-
тельно обозначение удара, оконча-
тельно добивающего противника.

3  Эффективен ли 
асихара в ситуации 

реального — например 
уличного — боя?

Этот стиль отлично подходит для 
реального поединка на улице. Я на-
чинал заниматься асихара в лихие 
девяностые, когда на улице надо 
было постоянно быть начеку. Аси-
хара не раз выручал в трудных ситу-
ациях. Был со мной случай: я шёл с 
тренировки, и троица хулиганов за-
хотела помериться со мной силой. 
В итоге они остались лежать на ас-
фальте, а я спокойно пошёл домой.

4  Может ли человек, 
владеющий стилем 

асихара, победить 
в поединке 
с более крупным, 
сильным соперником?

Помню, в армии, на соревно-
ваниях в финале, мне пришлось 

сойтись на татами с соперником 
— офицером, «краповым бере-
том», чемпионом Средней Азии, 
к тому же более тяжёлым. И я по-
бедил его. Позже на соревнова-
ниях уже как судья я наблюдал 
за пареньком, чей противник ис-
пользовал стиль кёкусинкай. Вид-
но было: он физически сильнее. 
Но наш спорт смен его уверен-
но победил всухую — 4:0. В кёку-
синкай кто сильнее (при прочих 
равных качествах), тот почти на-
верняка и победит. А мастер аси-
хара просто уходит из поля зре-
ния соперника и тут же контр-
атакует, проводит приём или 
удар.

5 Не опасно ли давать 
в руки подростку 

столь грозное оружие?
Уверен, что не опасно. Ребята у 

нас проходят определённую пси-
хологическую подготовку. Я очень 
тесно контактирую с их родите-
лями, и если вдруг ребёнок где-то 
подрался или применил технику, 
полученную в зале для самозащи-
ты, то узнаю об этом и всегда спра-
шиваю его: «Что ты сделал, чтобы 
драки не было?» Я сам в их возрасте 
всегда старался погасить конфликт 
дипломатией, разговором. И своих 
воспитанников учу тому же. 

Алексей ТУМАНОВ

При подходе к 
супермаркету 
на ул. Милашен-

кова, 8, есть уличная 
лестница. Перила с обеих 
сторон сильно шатают-
ся, держаться за них не-
удобно. Помогите их за-
крепить.

Зоя Михайловна,
ул. Руставели

Сейчас на перила лест-
ницы рядом с магазином 
можно опираться.

— Работники «Жилищ-
ника» укрепили верти-
кальные стойки металли-
ческими штырями и допол-
нительно зацементирова-
ли. Перила закреплены по 
обеим сторонам ступеней и 
вдоль пандуса, — сообщил 
«ЗБ» глава управы Бутыр-
ского района Енок Акопов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Бутырского района: 
ул. Милашенкова, 14, 
тел. (495) 619-8047. 
Эл. почта: butspr@mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На Милашенкова 
закрепили перила 
уличной лестницы
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Чемпион мира и тренер Владимир Пеклич уверен, что асихара-каратэ отлично 
поможет в уличной драке

Главное — 
вовремя 

увернуться
Пять вопросов о самом жёстком стиле 
каратэ чемпиону мира из Бутырского

Уходы 
с линии атаки 

Хидэюки Асихара 
позаимствовал 

у айкидо

«Звёздный 
бульвар» можно 

читать в Телеграме!
Новости 

С е в е р о -
Восточно-
го округа 
можно чи-
тать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются статьи из све-
жего номера газеты и за-
метки, только что написан-
ные нашими корреспонден-
тами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Мо-
сквы и округа, интервью с 
интересными людьми, кри-
минальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш ка-
нал можно по ссылке t.me/
zb_svao.
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Четырёхлетнего ла-
брадора по клич-
ке Граф у 53-летней 
жительницы СВАО 

Юлии обманом выманил 
парень, снимавший у неё 
жильё. Он предложил жен-
щине отправить пса на вяз-
ку, чтобы получить краси-
вых щенков и деньги. Жен-
щина согласилась и пере-
дала лабрадора арендатору. 
Вскоре он съехал с кварти-
ры и через несколько недель 
заявил, что пса украли не-
известные и он находится 
в Ижевске. 

— Взволнованная хозяй-
ка поехала в Ижевск, но не 
нашла там своего питомца. 
Парень по телефону сказал 
ей, что собаку нашли, но, 
когда ставили чип, повре-
дили ухо, и теперь ему тре-
буется лечение. Он почти 
два месяца морочил жен-
щине голову, выдумывая 
новые легенды. Хозяйка по 
его наводке побывала ещё 
в Казани и Нижнем Нов-
городе, но и там не нашла 
Графа. Итогом стали пере-
ведённые 400 тысяч на счёт 
парня, который выдумывал 
новые причины для лече-
ния собаки, — рассказал 

«ЗБ» начальник полиции 
ОМВД России по району 
Марфино г. Москвы Алек-
сандр Елизаров.

Поняв, что стала жерт-
вой обмана, женщина обра-
тилась в полицию. Опера-
тивники вместе с киноло-
гами задержали предпола-
гаемого злоумышленника. 
Это девятнадцатилетний 

мужчина, временно про-
живающий на территории 
Москвы. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «мо-
шенничество», ему грозит 
шесть лет лишения свобо-
ды.

Собаку нашли в Пуш-
кинском районе Москов-
ской области, в центре вре-
менной передержки домаш-
них животных. Состоянию 
животного ничего не угро-
жало.

— Когда я увидела Графа, 
не могла сдержать слёз. Мои 

домашние тоже плакали от 
счастья: за четыре года он 
стал настоящим членом се-
мьи. Увидев меня в приюте, 
где его держали всё это вре-
мя, он чуть не упал в обмо-
рок, его прямо зашатало от 
переизбытка эмоций. Граф 
был грязный и исхудавший. 
Мы окружили его заботой, 
отпаивали отваром валерь-
яны и теперь откармлива-
ем. Я очень благодарна по-
лицейским, — рассказала 
Юлия.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В поисках 
питомца 
женщина 
объехала 
несколько 
городов

Жительнице Марфина вернули похищенного лабрадора

Графа отпаивали 
валерьянкой Пользователи соцсетей 

выражают беспокойство 
из-за возросшего, по их 
мнению, количества по-
лёвок в природно-исто-
рическом парке «Остан-
кино». Они выложили 
видео, на котором вид-
но, что одна из мышей ве-
дёт себя странно: ходит по 
кругу и заваливается на 
бок. «Не больна ли она и 
не грозит ли заболевание 
мышей людям?» — трево-
жатся жители.

— Процесс размноже-
ния мышевидных гры-
зунов идёт волнообразно, 
то есть в некоторые годы 
их меньше, в некоторые 
— больше, — пояснили в 
Дирекции особо охраня-
емых природных терри-
торий (ООПТ) СВАО. — 
Волноваться не надо, это 
естественный процесс. К 
тому же в парке достаточ-
но естественных врагов 
мышей: совы, пустельги, 
ужи, ежи, ласки. Регули-

рование их численности, 
таким образом, происхо-
дит само собой: чем гры-
зунов больше, тем актив-
нее их истребляют хищ-
ники.

Что до странного пове-
дения мыши на видео, то 
экологи пояснили: такое 
поведение характерно для 
отравленного, а не боль-
ного грызуна. Но приме-
нять отраву на ООПТ за-
прещено. Скорее всего, 
виновником отравления 
мыши стал человек, вы-
бросивший какой-нибудь 
пищевой продукт, кото-
рый сначала испортился, 
а потом его съела мышь.

Экологи напомина-
ют, что полевых мышей 
и других мелких гры-
зунов ни в коем случае 
нельзя брать в руки: они 
могут переносить лепто-
спироз, тиф, геморраги-
ческую лихорадку и дру-
гие опасные заболевания.

Алексей ТУМАНОВ

Поведение мышей 
в Останкине 
насторожило

09
26

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номе-
ра газеты и заметки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписать-
ся на наш канал можно по ссылке  t.me/zb_svao.

Читайте «Звёздный бульвар» в Телеграме!

Хозяйка лабрадора Юлия

Несмотря на все мытарства, Граф остался цел и невредим

Ни этих миленьких зверьков, ни других уличных грызунов 
в руки брать нельзя
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Народный артист 
России Сергей
С т е п а н ч е н к о 
снялся в 120 кар-

тинах и при этом остаёт-
ся верен театру «Ленком», 
где служит уже 37 лет. Так 
совпало, что в день наше-
го интервью актёра награ-
дили орденом Преподоб-
ного Сергия Радонежско-
го. С этого и начался наш 
разговор в летнем кафе у 
«Ленкома».

Храм 
за границей — 

связь 
с Родиной

— Сергей Юрьевич, 
поздравляю вас с на-
градой! За какие заслуги 
перед Русской право-
славной церковью вы 
были отмечены?

— Неловко говорить о 
своих заслугах: как будто 
сам себя хвалишь. Жизнь 
так сложилась, что вла-
дыка Сергий — а сейчас 
он экзарх Юго-Восточ-
ной Азии — один из очень 
близких мне людей. Он за-
нимается восстановлени-
ем духовной миссии Рус-
ской православной церк-
ви. По его приглашению 
я провёл несколько кон-
цертов на Бали, в Синга-
пуре, в Джакарте для про-
живающих там соотече-
ственников. Мы хотели 
показать, что о них пом-
нят, что есть место, куда 
они могут прийти помо-
литься, найти спокой-
ствие для души. Ведь 
для наших людей за 
границей право-
славный храм или 
то, что временно 
его заменяет, — 
это ещё и связь 
с Родиной.

— Знаю, 
что вы были в 
числе тех, кто 
помогал вос-
станавливать храм 
Рождества Пресвятой 
Богородицы в Путин-
ках, который находится 
рядом с «Ленкомом»...

— Александр Абдулов 
придумал «Задворки» — та-
кие концерты на задворках 
«Ленкома», которые ста-
ли очень популярными. 
Средства, вырученные от 
этих эстрадных представ-
лений, передавали на ре-
ставрацию храма. Я очень 
горжусь тем, что мы приве-
ли на «Задворки» Михаила 
Борисовича Брохеса — ак-

компаниатора Александра 
Николаевича Вертинского. 
Он довольно точно умел 
передавать манеру и тембр 
Вертинского. По-моему, 
это было одно из послед-
них выступлений Брохе-
са. После концерта кто-то 
привёз для храма колокол. 
И мы вместе с Александром 
Абдуловым, мебельщиком 
театра Сашей Каргиным — 
его, увы, тоже нет в живых 

— тащили колокол по уз-
кой спиралевидной лест-
нице на колокольню. Тогда 
впервые за много лет окру-
га огласилась колокольным 
звоном.

— В «Ленкоме» не-
давно восстановили 
спектакль «Поминальная 
молитва», в котором вы 
играете главную роль 
Тевье-молочника. На-
верное, непросто было 
реанимировать спек-
такль, поставленный 
Марком Захаровым?

— Спектакль по крупи-
цам восстановил Саша Ла-
зарев, спасибо ему боль-
шое. Сейчас спектакль 
прекрасно существует. 

Будь моя воля, я бы и мно-
гие другие спектакли Мар-
ка Анатольевича Захарова 
вернул на сцену.

Квартира была 
похожа на кают-

компанию
— Со шкиперской бо-

родкой, в майке, стили-
зованной под тельняшку, 
вы похожи на морского 
волка, избороздившего 
моря и океаны.

— Ничего удивительного: 
я много лет жил в Примор-
ском крае, мой отец и дядя 
были моряками, в юные 
годы и я хотел пойти по их 
стопам, но мама не разре-
шила, сказала: «Не пущу!»

— Юношескую мечту 
удалось воплотить в 

кино?
— У меня была 

больша я роль 
контр-адмирала 
М а мон т ов а в 
картине «Мины 
в фарв ат ер е». 
Кстати, до пере-

дачи «Идеальный 
ремонт» моя кварти-

ра была похожа на ка-
ют-компанию, в ко-
торой было много 

морских артефактов, шлем 
водолазный, ещё что-то.

— Как у вас появился 
водолазный шлем?

— Его прислал мой друг 
Игорь Витохин с Сахали-
на. Старый медный шлем 
водолазы нашли где-то на 
дне акватории Холмска. 
А ещё один мой друг, за-
водчанин Коля Ашпин из 
Тулы, его отчистил, отре-
ставрировал так, что он за-
сиял. У меня есть и штур-
валы, и астролябии, и даже 
иллюминатор. Его выре-
зали, когда утилизирова-
ли корабль. Теперь мечтаю 
найти такую стенку в доме, 
чтобы туда этот иллюми-
натор врезать.

Фокса Митю 
нам подарили 
Захаровы

— Благодаря передаче 
«Идеальный ремонт» за-
глянула в вашу квартиру 
и обратила внимание на 
коллекцию фарфоровых 
собачек. Наверняка с 
ней связана какая-то 
история.

— Это коллекция моей 
жены Ирины. Дело в том, 
что у нас много-много лет 
были фоксы. Сейчас у нас 
живёт фокс Митя. Его нам 
подарили Марк Анато-
льевич и Саша Захаровы, 
и потому Митя нам осо-

бенно дорог — это свое-
образный мостик меж-
ду Марком Анатолье-
вичем и нами. Когда 
мы с Ириной уви-
дели на блошином 
рынке фигурку за-
мечательного фок-
сика, то не смогли 
устоять. С этого и 
началась коллек-
ция. Где бы потом 
Ирина ни встре-
чала фоксиков, 
всегда их поку-
пала, тем более 
что попадают-
ся они крайне 
редко и потому 
особенно ценны 
для нас.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

СЕРГЕЙ СТЕПАНЧЕНКО:  
 Хотел стать моряком, 
но мама не разрешила

ПЕРСОНА

Тащили 
колокол 

с Александром 
Абдуловым 
по узкой 

спиралевидной 
лестнице

Актёр рассказал о детской мечте и о своих коллекциях

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю 
в СВАО произошло много 

любопытного. «ЗБ» 
представляет подборку 

новостей, опубликованных 
в районных интернет-

газетах

В Лианозове 
появился 

необычный 
фонтан

Во дворе дома 10, корп. 1,
на Псковской улице появил-
ся фонтан в виде арки. Он 
представляет собой мини-
версию арки на Угличской 
улице, сообщает газета «Моё 
Лианозово».

Трёхколёсный 
уборщик 
заработал 
в «Лосином 
Острове»

В национальном парке 
«Лосиный Остров» к работе 
приступил новый уборщик. 
Бесшумная трёхколесная 
машина работает на элек-
трической тяге. Заряда ак-
кумулятора хватает на 50 
километров. Машина не до-
ставляет беспокойства ни 
посетителям, ни диким жи-
вотным. Об этом пишет газе-
та «Ярославский вестник».

В школе 
на Костромской 
открыли музей

В здании средней школы 
№1370 на Костромской учи-
теля технологии Сергей Но-
говицын и Дмитрий Меже-
нин открыли мастерские, 
где обучают резьбе по дере-
ву. Здесь же открыли экспо-
зицию лучших работ учени-
ков. В их числе — изящный 
подсвечник и макеты тан-
ков, сообщает газета «Ал-
туфьево».

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Все новости 
района:  

«Ярославский 
вестник»

Все 
новости 
района: 

«Алтуфьево»

Все новости 
района: 

«Моё 
Лианозово»
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Помыть титановое 
покрытие на стеле, 
почистить и укре-
пить плиты поста-

мента, восстановить пати-
ну на барельефах и надписях 
на памятнике Циолковско-
му — лишь часть того, что 
предстоит сделать. Работы 
по сохранению монумента 
намечено провести до кон-
ца следующего года. Напом-
ним: серебристая конструк-
ция высотой 107 метров по-
явилась на пустыре рядом 
с ВДНХ осенью 1964 года.

Стелу помоют 
промышленные 
альпинисты

Снаружи стела облицо-
вана пластинами из титана. 
Это вечный материал, но по-
чистить конструкцию нуж-
но: она сильно загрязнена. 
Этим займутся промышлен-
ные альпинисты.

— В верхней части стелы, 
под самым пиком, есть спе-
циальные ушки, — говорит 
Алексей Емельянов, руково-
дитель Департамента культур-
ного наследия г. Москвы. — 
Альпинисты поднимутся по 
специальной лестнице, кото-
рая есть в стеле, закрепят ка-
наты и начнут мыть пластину 
за пластиной. Туда же, наверх, 
поднимут шланги, по кото-
рым будет подаваться специ-
альный моющий состав.

С гранитным стилобатом 
— он же крыша Музея кос-
монавтики — работы будет 
больше. Стыки между пли-

тами, из которых он состо-
ит, во многих местах разо-
шлись, гидроизоляция на-
рушена, при снеге и дожде 
вода попадает в щели между 
блоками, при переходе через 
ноль замерзает, некоторые 
плиты начинают выпирать.

Плиты — по 250 кг каж-
дая — надо вынуть, убрать 
мусор, накопившийся под 
ними, и привести в поря-
док каждую плиту. Обно-
вят плиты и по сторонам 
постамента. Здесь, поми-
мо чистки основания и пе-
ремонтажа, предстоят обра-
ботка камня специальными 
химическими растворами и 
полировка.

— Работы по плану за-
вершатся к концу 2023 года. 
Наш музей не останавлива-
ет свою работу, мы продол-
жаем принимать посетите-
лей в штатном порядке, — 
говорит директор Москов-
ского музея космонавтики 
Наталья Артюхина.

Бронзу очистят 
и защитят

Горельефы по сторонам по-
стамента потемнели, на них 

видны повреж-
дения, следы 
ржавчины.

— Бронза со 
временем тем-
неет, появляют-
ся окислы — па-
тина, но не бла-
городная, а дикая. 
Чтобы остановить 
этот процесс, надо 
после обычной по-
мывки и расчистки 
стабилизировать 
очаги коррозии, 
уплотнить патину, 
обработать металло-
защитными состава-
ми, — рассказывает 
Алексей Емельянов. 

Ждёт реставрации 
и памятник Циол-
ковскому в конце ал-
леи Космонавтов. Его 
предстоит расчистить, 
восстановить утрачен-
ные фрагменты, нане-
сти защитный состав.

Скульптор 
ваял ракету 

по открыткам
Сегодня трудно предста-

вить, но первоначально па-
мятник «Покорителям кос-
моса», созданный на осно-
ве проекта «Народ-созида-
тель», должен был быть в 
два раза ниже, сделанным 
из оргстекла и стоять совсем 
в другом месте: на Воробьё-
вых — тогда Ленинских — 
горах. Из более чем тыся-

чи проектов, поданных 
на конкурс, объявлен-
ный в 1958 году, по-
бедила композиция 
«Народ-созидатель» 

скульптора Андрея 
Файдыш-Кран-

диевского — ра-
кета, взлетаю-
щая в небо под 

углом 77 гра-
дусов и опи-

рающаяся на стилизован-
ный шлейф турбинных вы-
бросов, и барельефы учё-
ных, инженеров, рабочих. 
В устремлённом вверх си-
луэте усматривался прооб-
раз будущих космических 
прорывов с опорой на проч-
ную земную основу — науч-
ные исследования, откры-
тия, разработки.

Крандиевский ваял ра-
кету по открыткам и пла-
катам. Работа ОКБ-1, где 
разрабатывались космиче-
ские корабли, была строго 
засекречена, о том, чтобы 
лепить с натуры, не могло 
быть и речи. Первоначаль-
но высота ракеты должна 
была быть 50 метров. Дело 
в том, что с середины 1950-х
активно прорабатывался 
также проект установки на 
Ленинских горах памятни-
ка Ленину, который по идео-
логическим соображениям 
должен был быть самым вы-
соким в городе. Точную его 
высоту не определили. 

Но вопрос с памятником 
Ленину затягивался, а успе-
хи советской космонавти-
ки были налицо: первый по-
лёт человека, второй, пер-
вый групповой полет, пер-
вый женский… Высоту стелы 
решили увеличить до 107 
метров: 96 метров взлёт-

ная волна и 11 метров — 
ракета. Саму стелу хо-

тели сначала сделать 
прозрачной, каркас 

— из акрила. Вну-
три конструкции 

планировалось 

установить светильники: с 
наступлением темноты мно-
гометровый шлейф должен 
был зажигаться и мерцать 
голубоватым светом. Но по-
том возникли сомнения: а 
достаточно ли прочной бу-
дет акриловая конструкция? 
Решили не рисковать и сде-
лали каркас из стали.

Почему 
установили 

у ВДНХ
Локация у ВДНХ появи-

лась не случайно: с 1959 года 
на 1-й Останкинской улице 
жил генеральный конструк-
тор ОКБ-1 Сергей Павлович 
Королёв. Часть стройпло-
щадки он видел из окна, за-
ходить на стройку стало для 
него привычкой. Именно 
Королёв предложил обли-
цевать ажурную конструк-
цию панелями из титаново-
го сплава, которые сверкают 
на солнце, как зеркала. Он 
же настоял, чтобы для па-
мятника был выделен этот 
недешёвый и используемый 
тогда лишь для стратегиче-
ских нужд материал. Всего 
на монументе установлено 
25 тонн титановых панелей 
толщиной 1,5 мм — тех са-
мых, которые предстоит вы-
мыть. Кстати, дом, в кото-
ром с 1959 по 1966 год жил 
Королёв, в прошлом году 
взяли под государственную 
охрану в качестве объекта 
культурного наследия ре-
гионального значения. Его 
построили для конструктора 
в 1959 году в качестве награ-
ды за успешный запуск пер-
вого в мире искусственного 
спутника Земли.

Марина МАКЕЕВА

Монумент 
«Покорителям космоса» 

на проспекте Мира 
отмоют и отреставрируют

Королёв 
следил 

за стройкой 
из окна и внёс 

важное 
предложение

Юрий Гагарин 
и скульптор 
Андрей Файдыш-
Крандиевский 
у макета 
монумента. 
Фото начала 1960-х
годов

После окончания 
работы титановая 

облицовка 
памятника 

засияет 
как новенькая

Шлейф ракеты 
снова засияет

Алексей 
Емельянов,
руководитель 
Департамента 
культурного 
наследия 
г. Москвы
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Черныш
Ему 12-14 лет, рост в холке 42 см. Имеет все привычки 

домашней собачки. Но однажды почему-то оказался на 
улице. Тихий и скромный, 
хорошо ходит на поводке, 
но не любит дальних про-
гулок. Предпочитает спо-
койно где-нибудь полежать. 
Здоров и привит.

  Опекуны: 8-916-357-
7181, Светлана; 8-965-130-
3951, Мария.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Лили
Кошке примерно 1 

год, она пока побаива-
ется людей, так как ей 
приходилось выживать 
на улице. Здорова, при-
вита, стерилизована, зна-
ет лоток.

 Опекуны: 8-910-451-
7018, Елена; 8-905-757-
4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Веста
Метис восточноевропей-

ской овчарки, ей примерно 6 
лет, рост в холке 50 см, вес 37 
кг (нужно стройнеть). Ласко-
вая собака, очень ориентиро-
вана на человека. Приучена к 
поездкам в машине, спокойно ведёт себя там, где много 
людей. Спокойно относится к кошкам. Пристраивается 
по договору ответственного содержания не на цепь, не 
в вольер. Здорова, привита, стерилизована.

 Опекуны: 8-903-145-2721, Оксана; 8-916-979-8613, 
Елена.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25 С лёгкой руки художника 

Пабло Пикассо голубь стал 
«птицей мира». И удержи-
вает «звание» уже более 70 
лет. Казалось бы, эта пти-
ца должна вызывать у всех 
сплошной позитив. Однако 
подобное единомыслие не 
наблюдается. Многие сооте-
чественники никакого пиете-
та по отношению к «птицам 
мира» не испытывают. Ско-
рее, наоборот. Вот и Алевтине 

с Псковской ул., 10, корп. 1,
не дают житья голуби и те, 
кто их постоянно подкармли-
вает. «У нас куча голубей, ко-
торые обгадили территорию 
около подъезда 1», — сообща-
ет Алевтина. Мы поинтересо-
вались, мешают ли голуби на-
шим читателям.

В опросах на сайте и в Теле-
грам-канале приняли участие 
220 человек. Мы суммирова-
ли результаты. Получилось, 

что 51% опрошенных голуби 
мешают. Они считают, что от 
этих птиц много грязи и беспо-
койства. Тех, кому голуби со-
вершенно не мешают, оказа-
лось 27%. А 22% участников 
опроса отметили, что голубей 
у них во дворах немного. Ни 
это, ни то, что птиц подкарм-
ливают, никак данную груп-
пу читателей не затрагивает. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ,
Игорь МИНАЕВ

Голубей недолюбливают 
более половины участников опроса

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вера Николаевна с Полярной ул., 30, корп. 2, недовольна 
фасадом своего дома. Она считает, что его давно пора 

привести в порядок.

 Да, он вполне хорош.
 Нет, не нравится: он некрасивый, обшарпанный.
 Меня фасад нашего дома совершенно не интересует.

Наш следующий вопрос: 
Вам нравится фасад вашего дома?

Голосуйте на 
сайте «Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Приглашаем на работу корреспондентов  
Необходимо быстро, информативно и грамотно писать на темы ЖКХ, транс-

порта, строительства, здоровья, социальной защиты. Желателен опыт рабо-
ты в городских СМИ. Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru
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— Мам, а зачем сердце сту-
чит? Чтобы вырваться на сво-
боду?

— Мам, постой со мной, 
пока я буду на качелях ка-
таться, а то вдруг меня кто-
то украдёт.

— Да кому ты такой бало-
ванный нужен.

— А кто об этом зна-
ет? Меня могут по ошибке 
украсть, как хорошего.

Игорёк решил завести бо-
гомола и, чтобы уговорить 
маму, привёл такой аргумент:

— Мамочка, ты не пере-
живай, только если он будет 
сильно-сильно голодный, ты 

посадишь его на руку, и тог-
да он будет тебя немножко 
покушивать.

Мама делает Игорьку мас-
саж и несколько раз в шутку 
легонько ущипнула за спину. 
Игорь засмеялся и говорит:

— Мам, ну ты и спиногрыз!

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Заступник. 
Пуд. Оговорка. Тратта. Львица. 
Кровосос. Нанду. Сатира. Смотр. 
Мор. Одесса. Сага. Улан. Риск. 
Краги. Сардина.

По вертикали: Меланхолик. 
Венгерка. Уссури. Простак. Мали. 
Асс. Тростинка. Ковер. Вар. Азот. 
Пират. Сима. Творог. Драка. Са-
ранча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили 
от Анны Поздеевой из От-
радного. Ей 30 лет, работа-
ет аниматором. У Анны жи-
вёт кошка, с которой связа-
на забавная история.

«Мы нашли на улице 
малюсенького котёнка и 
особенно не присматри-
вались, мальчик это или 
девочка. С полгода счита-
ли мальчиком и прозвали 
Максюшей. Потом всё-таки 
поняли, что это кошечка, и 
переименовали её в Ксю-
шу. Не может же девочка 

носить мужское имя», — 
пишет Анна.

Однако на этом процесс 
изобретения имён не закон-
чился. В результате питоми-
цу зовёт кто во что горазд: 
Котофеей, Тусей, Кусей, ну 
и Ксюшей, разумеется. Ну 
и что? Не страшно! Это для 
собаки было бы проблемой 
— на какое имя откликать-
ся. Кошки же, как известно, 
гуляют сами по себе, игно-
рируя команды и прочие об-
ращения людей.

«Она умеет очень краси-

во пушить хвост. Когда мы 
выезжаем на дачу, обожает 
ходить с нами на прогулки. 
Ксюша — очень игривая. Лю-
бимая забава — сидеть в за-
саде за шторой и смотреть, 
как я катаю перед ней мячи-
ки. И вообще она очень лю-
бит наблюдать за тем, как 
кто-то что-то делает. Когда 
на даче мы затеваем ремонт, 
она всегда следит внима-
тельно, как будто контроли-
рует, правильно ли мы дей-
ствуем», — заключает Анна.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Сердце стучит, 
чтобы вырваться на свободу?»

Кот Максюша оказался 
кошкой Ксюшей

Игорь, от 3 до 6 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Из смородины, которая 
есть чуть ли не на каж-
дом дачном участке, 

обычно делают варенье, ком-
поты или просто ягоды за-
мораживают. Актриса Ольга 
Павловец предлагает приго-
товить молочный коктейль 
со смородиной. Понадо-
бятся: пол-литра моло-
ка, мороженое пломбир 

200 граммов, неполный стакан 
красной или чёрной смороди-
ны, банан и две чайные лож-
ки сахарного песка. Смороди-
ну предварительно промыть 
и слегка обсушить. Засыпать 
сахаром, дать так постоять 10 
минут и затем взбить бленде-
ром до получения однородной 
массы. Очистить, нарезать ба-
нан, добавить его в смороди-
ну и снова взбить. В эту ягод-
но-фруктовую массу положить 

мороженое, влить молоко, ещё 
раз хорошенько взбить и раз-
лить по стаканам. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Молочный коктейль 
со смородиной и бананом
от актрисы Ольги Павловец
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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— Как у тебя дочка устро-
илась? 

— Отлично… Муж любит, 
шубы покупает, на курор-
ты возит… 

— А сын?
— А сыну бессовестная 

попалась… То шубу ей купи, 
то на курорт свози…

— Здравствуйте, это опе-
рация «Трезвый водитель».

— Вот трезвых и тормози-
те! Я-то тут при чём?
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